



かせぐみ 「1月に入り、一段と寒くなり、雪が
降る日が増えました。積もった日は暖かい格好を
して戸外に出て、雪遊びを楽しめます。雪合戦や
雪だるまを作るなど楽しみ方は色々です。

寒くても友だちと外に出ると自然と身体が動きます。
長く遊ぶと冷えて遊べなくなることもあるので、短時間の
外遊びですが、十分な気分転換になります。寒いからと
室内にばかり籠っていると元気を持て余し集中したり。
落ち着いて遊ぶことができません。その時の子どもの様子を
見て、遊びの内容を工夫したり、予定を変更したり、保育を
していきたいと思います。



描くことで自分を表現する

室内で過ごすことが多くなったので、描画を楽しむ機会を
増やしています。何色かの画用紙の中から好きな色を選び
ます。描く時に使うのはペン、クレヨン、絵の具等です。
画用紙をもらうとすぐに描き始める子どもや、描きながら
何を描くかを決める子どももいます。家族と過ごしたこと、
友だちと遊んだこと、好きな生き生物を描いたり…今興味を
持っていることを描いています。絵の大きさも紙いっぱいに
描く子どもや、小さく描く子どもと様々です。紙いっぱいに
描くと元気良く見え、小さく描いていると自信がないのかな?と
見えがちですが、そんなことはありません。細かいものを描く
ことを楽しんでいる時は絵も小さくなりやすいし、小さく描く
ことができる手先をコントロールする力もついてきたことが伺え
ます。最初は人を描いていても、上からくちゅくちゅに塗り
つぶす子どももいます。思うように描けなかった自分への苛立ちが
あるのかもしれません。子どもが何気なく描いている絵には
たくさんの思いが込められています。そして、描いた絵を見て
つい、「じょうずだね」「すごいね」と評価するような声掛けを
することができます。すると褒められて褒めてくれるうな
絵を描くようになってしまいます。なので、子どもが自分を
表現したことは、そのまま受け入れるような声掛けを中心付けて
います。子どもにしか描けない自由な表現、そこにある
鬼に気付き寄り添っていきたいと思われます。制作展でも
子どもがどんな思いで描いたのか、どんなことに興味を
持っているのか等々、思いを巡らせ、じっくりと見てください。
新しい子どもの一面に出会えるかも?! それません。



- 自分のことは自分でいいけるように、帰る準備をしていこうと思います。オヤツ後、汚れ物袋とタオルを自分でリュックの中に片付けていきます。
- 朝の準備も一緒にすることで、覚えていいけるようにしてください。たいよう組になる頃には自分でする事が身につくように見通しを持って少しづつ積み重ねていきます。

そら たいよう クラスだより 1月

早いもので新しい1年が始まり、1ヶ月を終えようとしています。冬休み明ければ休み中にあった出来事を嬉しいに云えたり、友だちと話したりする事がありました。今年は京都も5年ぶりの大雪ということで、沢山雪が積もって園でも雪に触れて遊ぶことができました。まだまだ厳しい寒さが続きますが、風邪や感染症に気をつけ、元気に過ごしていきたいと思います。

2022.01.28 円町おおぬ森保園

そらくみ

雪あそび

寒い日が続き、屋上で雪あそびができる日がたくさんありました。手で角氷って「つめたーい!」「ここふあふわやー!」と感触を楽しんでいたかと思うと、すぐに雪合戦が始まります。何より、一番盛り上ったのは、ふわふわの雪に顔を埋めて作る彫真型でした。手型を作っていた子どもの隣で「みて」と保育者が彫真を埋めると、「え!? なにしてんの?」と子どもたち。目、鼻、口の形がくっきり残ったのを見て「えー!(笑)やってみたいー!」と何人の子どもたちが、雪に彫真をつけて大笑いでしていました。雪だるまを作ったり、持ち帰った雪がいつの間にか溶けてしまったり…、何度も積もったことで、「今度はこうしてみよう」と遊びのプランやイメージを膨らませ、この時期しかできないあそびをたっぷりと楽しめました。

カカカカ

ある日の音屋あそびのお片付けで、2人の子どもが大きな段ボールを窓際の棚の中に戻そうとしていました。でも木枠は自分たちの身重より高く、何度も挑戦してもなかなか入りません。すると、「どうした?」と一人が気付き、「てっだおか?」と一緒に入れようとしあげました。「てっだおか?」と言われて「あ、そうか!」と気付いた初めの2人。全員に向かって「てっだ、でー!」と大きな声で叫びました。音吉局最後は全員で「いくぞー! セーの!!!」と段ボールを持ち上げ、やっと、やっと木枠の中に入れられたのでした。どうなるのかと無言で見守っていた私も木枠の中に入った瞬間、「やったー!」と入っていました。喜びました。保育の中でも竟図してやかかできるような経験をと考えていても、なかなかそのような経験をすることは難しいのですが、子どもたち自身が気付いて力を合わせ、達成できただことに拍手でした。何もない日常のひとコマですが、成長を感じた出来事でした。

年長に向かって集団が大きくなりつつあります。こういう経験を重ねる中で、又、一つひとつ出来事を振り返り、全体の話し合いでおどもたちに返していく中で、役割を作ったり、工夫したりする力が伸びていくようにしていきたいと思います。

たいようぐみ

①お正月あそび

福笑いや羽根つき、風あげなど年が明けて色々なお正月遊びを楽しめました。風あげでは手作りの凧を作り、鹿児公園に風あげをして行きました。午睡がなくなり、室内あそびの時間で描画に消費的だった子どもも、友だちの描く姿を見たり、自分の描きたいものを好きに描画したりする経験を重ねて意欲的に描く姿が多く見られるようになりました。今は描くことを楽しんでいて、ゲームなどのお話を友だちと一緒に共有する姿があります。描く樂しさを感じて上で、日常の経験や自分で思い描いたイメージなどのお話を引き出せるよう声をかけ、見守っていきたいと思います。凧作りの中でも、

自分の好きな絵を描き、オリジナルの凧ができる喜びをうなぎで。完成すると早く揚げてみたくて出発前からうずうずしています。

公園で思いっきり走ると、風がくるくる回って「うわー! みて! みてー!」と笑顔の子どもたちです。凧を持って一緒に「よーどん!」と走り出すのを何度も楽しめました。

②雪あそび

今年は雪も沢山降ったので、雪あそびに期待を胸からままでいましたが、残念ながら中止となってしまいました。中止になってしまったことを詫びた時は「えーー」と苦笑をうなごす子どももいれば、「そっか」と園での雪あそびができてこもあって、納得した様子の子どももいます。日が経つにつれて「ほほせのひまいましたかたよお」「たのしみにしてたのにへ」「もっかいおとまりほいくいきたい」「ドムちゃんにあえたかもしかんのに」と納得していた子どもも残念ながら気持ちを表す姿もあります。3月のお別れ遠足は行けますようにお手巻のお祈りも「コロナが早くおちついてみんなであそべますように」とお祈りする姿が見られようになり、早く終息してほしいなとみんなでお祈りしています。沢山の雪が降って、園では雪合戦をしており、雪だるまと作りして遊びました。お部屋の窓から雪が降り積もっているのが見えて嬉しくうなづいています。園庭では雪を固めて小さな山のようにしてたり、丸めて転がしや保育者に当てたりして楽しんでいます。手袋をしていても手が冷えきてハーハーと息で暖めたり、ほっぺに角氷がついて暖をとっていました。園庭の雪は砂が混じていたり、水分が多めだったりしたのですが、屋上に上がると一面真白な雪景色で「うわー!」といつもとまた違う景色に目が輝いていました。「かまくらつくろー!」と友だちを驚かし、花壇の上に積もった雪や地面の雪など、色々なところから雪を集めています。「水をかけてみがら カヤめていくんやで!」とみんなに作り方を教えてくれる子どももいます。ジョクロセペトボトルに水を入れて固めながら作っていきます。

「入り口はどうにこする?」「ここの入りやすいんちゅう?」と相談しながら決めていました。あとという間に集合の時間に! カマくらまでとはいきませんでしねか、ひざくらいの高さで園生れたスペースができしゃがんで中に入り、楽しもうよ子どもたちでした。